

Enger und herzlicher Kontakt verbindet Studenten der Ingenieur hochsch ule Zwickau mit ihren vietnamesischen Freunden. Die besten FDJ-Studenten betreuen ihre Kommilitonen aus der DRV und helfen ihnen, die gemeinsamen Studienaufgaben zu lösen. Unser Bild: Sigrid Anders mit Nguven-Thi-Quvnh-Mai am **Demonstrations**stand für Hydraulik.

Foto: ADN-ZB/Thieme

Die neuen Ausbildungsdokumente können jedoch noch so gut sein — über das Niveau, über die Qualität der Ausbildung und Erziehung entscheidet letztlich der Hoch- und Fachschullehrer. Von seiner wissenschaftlichen, politischen und pädagogischen Wirksamkeit hängt es weitgehend ab, wie die allgemeinen Forderungen des Lehrplanes in den Lehrveranstaltungen konkret umgesetzt werden. Es gehört zu den charakteristischen Eigenschaften der besten Hoch- und Fachschullehrer, daß sie sich gemeinsam mit den Studenten Rechenschaft über ihr Wirken ablegen, daß sie sich immer wieder fragen, ob sie den Erwartungen ihrer Studenten gerecht werden und ob sie die von der Gesellschaft gestellten Aufgaben erfüllen. Es ist ein vorrangiges Problem, in geduldiger und einfühlsamer Arbeit mit allen Lehrkräften dieses Einschätzen der eigenen Arbeit zum Maßstab der Erziehung und Ausbildung werden lassen.

Für die weitere Erhöhung des Niveaus und der Effektivität von Ausbildung und Erziehung tragen die Studenten selbst und ihre politische Organisation, die Freie Deutsche Jugend, eine große Verantwortung. Lernhaltung, Arbeitsmoral und Studiendisziplin jedes Studenten entscheiden ebenso wie die Arbeit des Lehrkörpers letztlich über die Ausbildungs- und Erziehungsergebnisse. Die Aneignung der Wissenschaft ist harte Arbeit. Erfolge in der schöpferischen Tätigkeit setzen Wissen und klare politische Haltung voraus. Deshalb geht es in der ideologischen Arbeit darum, täglich die Erkenntnis zu erneuern, daß jede Tätigkeit auf die Erfüllung der Beschlüsse des VIII. Parteitages gerichtet sein soll, daß sie den großen Zielen des Sozialismus dient und daß jeder einzelne — ob Professor oder Student — seinen Beitrag leistet.

An den Universitäten und Hochschulen wurde in den vergangenen Jahren eine Reihe guter Leistungen in der Forschung vollbracht. An alle Fragen der Forschung gehen wir von der Position heran, daß sie die

<u>Überführung</u> von Forsdmngsergebnissen

konsequent

leiten